

Carta de Bélgica

El nuevo Gobierno.— Los conflictos obreros.— Muerte del industrial más rico del país.— El aniversario de la fundación del Partido Obrero.

A los setenta y tres días de crisis hemos logrado tener Gobierno. El alumbramiento ministerial ha sido largo y laborioso.

Las últimas elecciones del 5 de abril no han dado la mayoría a ningún partido; los socialistas han tenido un gran aumento de fuerzas, los católicos han retrocedido y los liberales han sufrido una gran derrota.

El nuevo Ministerio democrático Poullet-Vandervelde no tendrá verdaderamente «buena prensa», porque los periódicos de empresa practican en gran escala una política pífida.

No habiendo obtenido la mayoría ningún partido político, ha sido preciso, para gobernar, acudir a una combinación.

El Gobierno acaba de hacer conocer su programa, inspirado en la voluntad y en los deseos de la nación soberana.

La labor de los doce ministros no será, en verdad, fácil. La situación económica de nuestro país no es brillante, y habrá que aclarar los asuntos abandonados por el señor Theunis, nuestro gran hacendista nacional; la situación industrial tampoco es nada favorable, y temese estallen conflictos graves entre obreros y patronos.

No obstante, si la Cámara vota los presupuestos de 1925 y deja al Gobierno tiempo para preparar los de 1926, los socialistas podrán en tanto trabajar por la aplicación de las leyes sociales votadas en 1921 y elaborar nuevas leyes que garanticen mayor bienestar y seguridad a la clase trabajadora.

En esta semana fué sometida la declaración ministerial al tamiz de la discusión. Como era de esperar, los debates han sido apasionados.

Las intervenciones de los representantes de cada una de las fracciones de la nueva minoría—amalgama que comprende a frontistas, liberales, comunistas y conservadores sociales de la antigua derecha—marcan de un modo evidente que habrá una oposición en la Cámara. Deseamos que sea enérgica y continua.

El señor Janson, liberal, habló en nombre propio y tuvo una frase célebre: «Desco—dijo—que el señor Vandervelde, el nuevo ministro socialista de Asuntos extranjeros, siga la política de su amigo MacDonald, y que no tarde en ser derribado.» Como hay muchos oradores ins-

criptos, la discusión continuará la semana próxima.

El llamamiento dirigido a los huelguistas metalúrgicos para que realizaran una manifestación pública ha sido maravillosamente atendido. Bajo una lluvia copiosa, más de 12.000 manifestantes recorrieron las calles de Charleroi.

Los trabajadores de la siderurgia, en lucha por la defensa de sus salarios, han manifestado su voluntad de vencer de un modo digno y tranquilo. El mal tiempo no les ha impedido indicar a la opinión pública que están dispuestos a defender tenazmente sus derechos y el pan de sus familias.

El significado de la manifestación ha sido comprendido por la opinión pública: voluntad, disciplina, triunfo.

Los patronos carboneros han comunicado a los miembros de la Comisión mixta de minas su decisión de no aplicar en 1.º de julio la disminución del 5 por 100 en los salarios, que queda aplazada hasta el 1.º de agosto próximo. En esta fecha es cuando cesa el acuerdo existente entre obreros y patronos relativo a los salarios. Actualmente, una Subcomisión trabaja en la elaboración de un nuevo convenio.

Los diputados mineros Dejardin, Delatre, Falony y Lombard han presentado una demanda de interpelación en la Cámara relativa a las medidas que deben adoptarse para reducir el precio de venta del carbón sin tocar al salario, garantizado por el convenio relativo a los salarios de abril del año 1920.

En el castillo de Roumont (Bélgica) acaba de morir el barón Evencio Coppée. Era el magnate de la industria belga y el hombre más rico del país. Cuando la guerra fué procesado por suministrar benzol al enemigo, y se le condenó a pagar una multa de muchos millones.

Propietario de los mayores yacimientos de carbón, de fábricas de recuperación, de Empresas financieras y marítimas, era el patrono más duro e inhumano. No deja el menor buen recuerdo entre los trabajadores.

El 15 de agosto próximo celebrará el Partido Obrero Belga el XL aniversario de su fundación. Al efecto organizanse grandes festejos en Bruselas, a los que acudirá la clase obrera de todo el país para mostrar a la burguesía su pujanza y su voluntad.

En las fiestas estarán representados todos los Partidos Socialistas de Europa.

Bruselas.

Juan PATOU

EN LA COMISION DEL COMBUSTIBLE

La inspección obrera en las minas

IV.

Desde el año 1912, en que el señor Canalejas señalaba en el proyecto de ley Código minero el establecimiento de inspectores obreros en la vigilancia y seguridad de los trabajos en el interior de las minas, nuestras organizaciones no han cesado de reclamar de todos los Gobiernos que desde la citada fecha se han sucedido en la gobernanación de nuestro país fuera convertida en realidad, llevando a la práctica la implantación de la referida medida.

Y claro es que la clase trabajadora no podía menos aprovechar la ocasión que nos brindaba el pertenecer a la Comisión del Combustible para tratar de implantar en la realidad la tan anhelada aspiración.

La citada Comisión tomó la propuesta en consideración, para emitir dictamen sobre este y otros puntos de carácter social nombró una Ponencia compuesta por un representante del Estado; el señor Díaz Caneja, representante de la clase patronal minera, y este modesto representante de la clase obrera.

Creía yo que, en buena política patronal, éstos no opondrían grandes obstáculos a la implantación de la referida medida, porque tenían otras cuestiones de carácter social y de una gran trascendencia que trataban de anular, y, por lo tanto, no me sorprendió el escrito presentado por la representación patronal conteniendo un razonado preámbulo y unas conclusiones caídas en el proyecto de decreto del señor Gasset sobre esta materia, abogando por la conveniencia del establecimiento de la inspección obrera en las minas.

Hubo tres días en que estuvieron paralizados los trabajos de esta Comisión, y cuando ésta volvió a reunirse, mi sorpresa fué enorme al ver que don Matías Ibran, que en la sesión anterior había estado conforme con la implantación de esta medida y hasta había puesto sus manos en la redacción del escrito de la Ponencia,

votaba ahora en contra y manifestaba que la Sección no debía tratar ni discutir sobre ese punto, por lo cual, haciendo mía la ponencia y acompañada de un escrito conteniendo algunas consideraciones sobre lo sucedido, hice que fuera admitida en el acta.

¿Qué había ocurrido en el seno de la Asociación patronal para que sus representantes cometieran a que e ll enorme inconsecuencia y falta de seriedad en el seno de la Sección?

Pues ello había sido lo siguiente: La clase patronal minera se había reunido en Madrid y se había censurado con acritud lo hecho por sus representantes, dándole orden de que a la sesión siguiente tenían que ir allí y deshacer todo lo hecho.

El señor Díaz Caneja, dignamente, manifestó que, siendo criterio personalísimo suyo el que la clase trabajadora debía disfrutar de esa mejora, hace muchos años establecida en todos los demás países, y que, habiéndose equivocado al no interpretar el criterio de la asamblea, presentaba su dimisión. Y don Matías Ibran, que había colaborado y expuesto en la Sección su criterio, idéntico al del señor Díaz Caneja, dejó a su compañero en esta ocasión en las astas del toro, pues arretranándose en su sillón, no dijo ni «pío» ante las increpaciones de la asamblea; pero sí obedeció humildemente el mandato de ésta, que fué manifestar en la Sección al día siguiente que donde había dicho digo no decía tigo, que decía Diego.

Cuando yo presenté el informe de los señores Díaz Caneja e Ibran a mis compañeros de Comité, hubo camarada que reflexivamente hizo las siguientes consideraciones: «Los señores patronos se presentan sobre este punto en un aspecto ampliamente liberal; pero hemos de tener en cuenta que ellos tratan de subir escalones para arremeter con más brío contra otras cuestiones de un valor más inmediato y positivo.»

Pero no ha sido así; los patronos

A la Comisión Ejecutiva del Comité Nacional del Partido Socialista Obrero Español

Los que suscriben, elegidos con arreglo al artículo 63 de la Organización General del Partido Comisión revisora de cuentas de la Administración de EL SOCIALISTA, emiten dictamen acerca del cumplimiento de su cometido en la forma siguiente:

Que, a requerimiento del administrador, compañero Félix Galán, nos personamos durante varios días del mes de junio del corriente año en la Administración de EL SOCIALISTA.

El compañero administrador, a quien ayudaba el contable, compañero Manuel Rojo, puso a nuestra disposición los libros y documentos, en la misma forma que en revisiones anteriores, los cuales examinamos detenidamente en lo que respecta al segundo semestre del año mil novecientos veinticuatro.

Arrancando del saldo de Caja de 30 de junio de 1924, que arroja una existencia en metálico de

8.351,37 pesetas,

comprobamos hasta 30 de diciembre de 1924, cuya existencia o saldo es de

4.756,29 pesetas.

El resumen del balance general y del inventario es a saber:

Activo. 64.615,52 pesetas. Pasivo. 114.990,70

Líquido pasivo. 50.375,18 pesetas.

El presente ejercicio ha sido saldado con un beneficio de

19.830,23 pesetas,

cantidad igual, por tanto, a la en que ha disminuido el capital pasivo, toda vez que en el anterior ejercicio éste era de

70.205,41 pesetas,

y en el que examinamos de

50.375,18 pesetas.

Es, pues, el balance más favorable de todos los presentados.

ACLARACIONES

Ha de tenerse presente que las citadas

19.830,23 pesetas

obtenidas de beneficio no representan una ganancia industrial, pues de los ingresos hemos de segregar aquellos que por donativos o bonificaciones hemos tenido, y son los siguientes:

22.531,79 pesetas por donativos.

(De estos donativos corresponden 4.483,60 pesetas a cuotas extraordinarias del Comité Nacional durante el año 1924, y 685,70 a cuotas, extraordinarias también, abonadas por la Federación de Juventudes.)

816,47 pesetas reintegradas por la Papelera Española en concepto de clientes constantes.

23.348,26 pesetas en total durante el semestre.

Si de ellas deducimos las

19.830,23 pesetas de beneficio, tendremos un déficit industrial de

3.518,03 pesetas en el semestre, o sea 586,34 pesetas mensuales.

Tal déficit no puede considerarse como definitivo, toda vez que en el ejercicio que estamos analizando se han cobrado a correspondientes y suscriptores cantidades de importancia por atrasos y ha aumentado la publicidad, partidas cuya cuantía en el próximo ejercicio no puede adivinarse.

Además, el propio desenvolvimiento del periódico con las nuevas secciones y la información gráfica llevan indefectiblemente un aumento en los gastos.

Este, pues, es un balance excepcional. Englobado el resultado de los siete últimos semestres, que comprenden la gestión del actual Comité, resulta en conjunto un beneficio—no ganancia industrial—de

46.017,07 pesetas.

ARQUEO

Efectuado el recuento o existencia en Caja, comprobamos que en la fecha de hoy existen

766,49 pesetas

que es igual al saldo que figura en Caja.

EN VISTA DE LO EXPUESTO DECLARAMOS:

Que no podemos por menos de hacer pública nuestra más viva satisfacción por la marcha de nuestro periódico, que de una manera lenta, pero segura, su vida se afianza más cada día, abrigando la esperanza de que, siguiendo la marcha ascendente hasta aquí iniciada, EL SOCIALISTA sea el periódico preferido de la clase trabajadora, ya que por ella y para ella fué creado.

No queremos terminar estas líneas sin antes repedir una vez más nuestra gratitud, como socialistas y amantes de nuestro diario, a todos cuantos colaboran en nuestro periódico, por su asiduidad y celo en el cumplimiento de su deber, y que a ellos se debe en gran parte los resultados tan halagüeños que se desprenden de las cifras anteriores, cantidades que esperamos sean aumentadas por una mayor difusión del órgano de nuestro Partido en balances posteriores, para bien de las ideas que todos profesamos y que han de emancipar a la Humanidad.

Y para que conste, y en cumplimiento de nuestro deber, firmamos la presente acta de aprobación en Madrid, a veintisiete de junio de mil novecientos veinticinco.—Modesto Pereira, Juan Caldeiro, José Calvet.

mineros no tienen el «quinqué» que mi compañero quería indicar; ellos no son partidarios de la concesión de ninguna medida social que mejore las condiciones de los obreros de las minas; pero, en cambio, quieren, casi exigen, que el Gobierno anule medidas de carácter social hace años establecidas; que promulgue disposiciones impidiendo que entre una piedra de carbón en España y que avale o conceda créditos para la modernización del «outillage» de nuestra industria; que los españoles consuman todos carbón nacional en las condiciones y precios que ellos impongan, y que sobre esta cuestión nadie tenga

derecho a meterse, porque ellos son los dueños, y que, en fin, Gobierno, obreros, consumidores y españoles, todos tienen el deber de ponerse a su disposición. ¿Para qué? ¿Para salvar la industria minera, a la que tantos intereses y a tantos miles de almas afectan? No. Para salvar sus dividendos. Han tenido la virtud nuestros patronos de que en estos momentos no tengan un ápice de opinión a su lado, y si la política funesta por ellos realizada afectara solamente a sus bolsillos, nosotros, si no alegrarnos, al menos nos sonreíríamos un poquito; pero la conducta observada perjudicará a la industria, y de rechazó a mi-

des de almas que dentro de ella viven, y esto es lo que más nos apena y nos preocupa.

Pero, en fin, esperemos con tranquilidad, que no priva el vivir con ojo avizor, los acontecimientos que el endiosamiento y la torpeza han de proporcionarnos, y sean éstos los que fueren, que no nos falte la reflexión y la serenidad, ¡qué caray! ¡Estamos ya tan acostumbrados!...

Manuel LLANEZA

Presidente de la Federación de Mineros Españoles.

Hoy se reúne en Londres la Internacional Socialista

LONDRES, 4 (1 m).—Como consecuencia de un acuerdo de la Comisión Administrativa de la Internacional Obrera Socialista, se ha convocado rápidamente al Comité de dicho organismo, que se reunió hoy sábado, para examinar importantes cuestiones políticas. En primer término, el problema del pacto de seguridad, la situación de Marruecos y los acontecimientos de China.

Se tratará también de la proposición dirigida a la Internacional Obrera Socialista por la Internacional Comunista y la Internacional Roja de Sindicatos, invitándola a una acción común en favor de los trabajadores chinos.

Aprovechando la circunstancia de esta reunión se constituirá en Londres la Comisión para el estudio de los problemas de las minorías nacionales, instituida por el Ejecutivo de la Internacional Obrera Socialista en su última reunión. La Comisión Administrativa ha elegido como miembros de dicha Comisión a los compañeros De Brouckere (Bélgica), C. R. Buxton (Inglaterra), Otto Bauer (Austria) y Abramovitch (Rusia).—I. I.

Efemérides

Monroe

4 de julio de 1781.—Muere Jacobo Monroe, presidente que fué de los Estados Unidos de América, y que había nacido en Virginia en 1758. Fué soldado en el ejército republicano, siendo nombrado coronel por Washington, y después diputado al Congreso de la Unión y ministro plenipotenciario cerca del Gobierno republicano francés en 1791. Fué gobernador de Virginia y dos veces presidente de la República, en 1817 y en 1821. Le ha hecho célebre su famosa doctrina de «América para los americanos», aceptada generalmente por todos los países del Nuevo Mundo, y que consiste en negar a Europa el derecho a intervenir en los asuntos privados de las naciones americanas.

Chateaubriand

4 de julio de 1768.—Muere el escritor francés Francisco Renato de Chateaubriand, que había nacido en Saint-Malo en 1768. Después de viajar por Europa y América, dióse a conocer con su obra Ensayo sobre las revoluciones, que escribió en Inglaterra. Volvió a Francia en 1800, y a poco publicó sus novelas Atala y Renato, y más tarde El genio del cristianismo y Los mártires, que consolidaron su reputación literaria. Un viaje que realizó a Oriente y a los Santos Lugares le dió tema para escribir el Itinerario de París a Jerusalén. Escribió, además de otras muchas obras, un Viaje a América e Italia, Memorias de ultratumba, y otras de carácter político e histórico. Acompañó a Luis XVIII a Gante, fué nombrado par de Francia, embajador en Suecia, Prusia e Inglaterra, y desempeñó la cartera de Negocios Extranjeros. Cuando cayó Carlos X se retiró de la política.

Eliseo Reclus

4 de julio de 1905.—Muere en Thouront (Bélgica) el gran geógrafo Eliseo Reclus, que había nacido en Saint-Foy-la-Grande (Gironde) el 15 de marzo de 1830. Adherido a la Primera Internacional, se puso al lado de Bakunin al separarse éste de dicho organismo, si bien su actuación como anarquista se mantuvo siempre en el terreno ideológico. Condenado a deportación por los sucesos de la Commune—en los que intervino—, se refugió en Bruselas, donde explicó un curso de Geografía en la Universidad Nueva. Colaboró en Los Tiempos Nuevos, de Juan Grave, y escribió algunos libros y opúsculos de propaganda anarquista. Su admirable Geografía Universal es una obra única en su género y ha consolidado su fama. Produjo otros muchos bellos libros, como La montaña, El arroyo, Mis exploraciones en América, etc., y murió cuando se estaba publicando su magna obra El hombre y la Tierra.

Frente al Grupo parlamentario

La Federación Socialista del Sena pide que se defina la política colonial

PARIS, 3.—La reunión del Consejo de la Federación Socialista del Sena ha dado lugar a muy animadas discusiones, sobre todo al examinarse la actitud de los diputados socialistas en relación con el problema de la guerra de Marruecos. León Blum expuso extensamente los antecedentes de la cuestión, insistiendo en que las tropas francesas habían sido atacadas y declarando que nadie sostendría la conveniencia del abandono de Marruecos.

Terminó la necesidad de pactar una política de paz en Marruecos mediante un acuerdo con Abd-el-Krim.

Se manifestaron criterios contrarios al expuesto, y Zyromski, especialmente, censuró algunos aspectos de la intervención de los diputados socialistas en los debates sobre Marruecos, lamentando que no hubiesen definido claramente la política colonial del Partido Socialista.

Se presentaron dos mociones, como resumen de la discusión, y fué aprobada la de Zyromski en el sentido expresado, por 2.698 votos contra 792.

Después de lo de tratarse lo relativo a la política de sostén al Gobierno.—A. F.

EL SOCIALISTA.—Teléfono 15-77-J.

Partido Socialista

NOTA DE LA EJECUTIVA

Se ha reunido la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista, tratando de los siguientes asuntos: Se da ingreso a la Agrupación Socialista de Pontferrada, recientemente constituida.

Se lee un cablegrama de fecha 2, enviado por la Comisión Administrativa de la Internacional Socialista, en que se nos convoca a la reunión que ha de comenzar hoy, 4, en Londres. Se contesta lamentando a nosotros sin tiempo para poder llegar con oportunidad.

El Partido Socialista francés nos remite el orden del día del Congreso extraordinario que ha de celebrarse en París los días 12 y siguientes del actual.

El Partido Socialdemócrata chino en Europa envía un llamamiento a los trabajadores del mundo en favor del pueblo chino, documento que ya ha sido publicado en estas columnas.

De Murcia se nos informa de los inconvenientes que surgen para aprobar el reglamento por que ha de regirse la Agrupación Socialista que allí trata de constituirse.

También en Bercozana (Cáceres) nos escriben de las dificultades que hay para el funcionamiento de la Sociedad Obrera. Se leen los dictámenes de la Comisión revisora de las cuentas correspondientes al Partido y al periódico, las cuales han sido aprobadas.

El compañero Saborit informa del viaje que acaba de realizar a Valencia, Castellón, Tarragona, Reus y Zaragoza, donde ha celebrado varios actos de propaganda, comunicando sus impresiones satisfactorias. Se aprueba la actuación del secretario durante este viaje.

De Peñarroya envían nuevos informes acerca del conflicto allí pendiente.

La Confederación Obrera Centroamericana, domiciliada en León de Nicaragua, remite las direcciones de los organismos nacionales que constituyen dicha Confederación y nos pone en contacto con los de Guatemala, El Salvador, Honduras y Nicaragua, que desean mantener cordiales relaciones con la clase trabajadora española y con nuestro Partido.

Las relaciones entre la Argentina y el Vaticano

BUENOS AIRES, 3.—Las diferencias existentes entre la República Argentina y la Santa Sede van a entrar en una nueva fase.

Los senadores Mera y Almeida han depositado proposiciones pidiendo al Gobierno que rompa las relaciones con la Santa Sede y que suspenda a los obispos Bono y Piedrabuena.—Radio.

El hombre

En la capital labor de la educación de los hijos, y por consiguiente de la Humanidad futura, la montaña tiene que representar un papel importante. La verdadera escuela debe ser la Naturaleza libre con sus hermosos paisajes para contemplarlos, con sus leyes para estudiarlos, pero también con sus obstáculos para vencerlos. No se educan hombres ante los muros y puros en salas estrechas con ventanas enrejadas. Déseles, al contrario, la alegría de bañarse en los lagos y en los torrentes de la montaña; hágaseles pasar por los ventisqueros y los campos de nieve; léveselos a escalar las elevadas cumbres.

No sólo aprenderán fácilmente lo que no sólo podría enseñar ningún libro; no sólo recordarán todo lo que hayan aprendido en aquellos días felices en que la voz del profesor se confundía para ellos en una misma impresión, con la vista de paisajes encantadores, sino que también se habrán encontrado frente al peligro, y lo habrán arrojado alegremente. El estudio será un placer para ellos; su carácter se formará en la alegría.

No puede dudarse de que estamos en vísperas de llevar a cabo los cambios más importantes en el aspecto de la Naturaleza, así como en la vida de la Humanidad. Ese mundo exterior, que tan poderosamente hemos modificado ya en su forma, lo transformaremos para nuestro uso más enérgicamente aún. Según van creciendo nuestro saber y nuestro poder material, la voluntad humana se manifiesta más imperiosa frente a la Naturaleza.

Actualmente, casi todos los pueblos que se llaman civilizados emplean todavía la mayor parte de su sobrante anual en preparar los medios de matarse mutuamente y de asolar los territorios ajenos; pero cuando, con mejor consejo, lo aplican a aumentar la fuerza productiva del suelo, a utilizar en comunidad todas las fuerzas de la tierra, a suprimir todos los obstáculos naturales que se oponen a la libertad de nuestros movimientos, cambiará ante la vista la apariencia del planeta que nos lleva en su torbellino. Cada pueblo dará, digámoslo así, nueva vestidura a la Naturaleza que le rodea. Con campos y caminos, moradas y construcciones de todo género, por la agrupación impuesta a los árboles, por el ordenamiento general de los paisajes, la población dará la medida de su ideal propio. Si posee en realidad el sentimiento de la belleza, hará a la Naturaleza más hermosa; pero si la gran masa de la Humanidad tuviera que seguir como es hoy, grosera, egoísta y falsa, continuaría grabando tristes huellas en la tierra. Entonces sería una verdad el grito del poeta: «¿Adónde huiré? ¡La Naturaleza se afeta!»

Eliseo RECLUS

(De La montaña, cap. XXII.)

Las elecciones cantonales serán el 19 de julio

PARIS, 3.—Por decreto aparecido en el «Diario Oficial», con arreglo al dictamen del ministro del Interior, las elecciones para la renovación de la segunda serie de vacantes de los Consejos generales y de los Consejos de distrito se celebrarán en los departamentos, exceptuando el del Sena, el domingo, 19 del actual.

La segunda vuelta de escrutinio en los cantones en que tenga que verificarse se realizará el domingo, día 26.—Radio.

De la Internacional del Transporte

Probablemente, cuando estas líneas escribimos ya habrá terminado sus tareas el Congreso Internacional de Trabajadores ferroviarios, que, organizado por la I. T. F., empezó el día 30 de junio en Bellinzona (Suiza). En él, y en representación de los obreros españoles del Transporte, está el secretario general del Sindicato Nacional Ferroviario, nuestro compañero Trifón Gómez, que a su regreso no dejará, seguramente, de informar a los lectores de EL SOCIALISTA, comunicándonos sus impresiones directas.

Entretanto, un ligero examen de los Informes que al Congreso presenta la I. T. F. siempre parece interesante.

Ante la vista tenemos el resumen, y desde luego, su lectura nos confirma en nuestra opinión respecto al gran interés que encierra, no ya sólo para los obreros ferroviarios y para los demás trabajadores, sino para todas las clases sociales y para todos los hombres que con buena voluntad aspiren a que el esfuerzo humano, inteligentemente coordinado y utilizado, se traduzca en un reintegro de beneficios generales superiores al esfuerzo.

Y casi innecesario es decir que se atiende con igual solicitud a las condiciones del trabajo ferroviario, porque no se ha pensado, ni hay ninguna razón en su apoyo, en que estos obreros hayan de estar siempre en un nivel inferior de satisfacciones al de aquellos para quienes realizan su trabajo.

A medida que avanzamos en el examen de estos informes, más interesantes los encontramos y más extensa hallamos nuestra posible labor. Todo es muy importante; nada puede omitirse. Y como esto nos llevaría inevitablemente a la publicación de ellos y a comentarios, resultaría el trabajo inadecuado para el tamaño y para la finalidad de nuestra hoja periódica. Quizá también para nuestras fuerzas, si los comentarios hubieran de guardar la debida proporción con el objeto.

Ello nos permite salir, si no más libremente, sí más fácilmente con nuestro propósito, sin que abriguemos el de evadirnos de dar a conocer, aunque muy extractados, lo más esencial de los informes.

Para dar una idea de su importancia nos bastará transcribir el índice de los que constituyen el orden del día de este Congreso internacional ferroviario de Bellinzona. Es el siguiente:

«El derecho de asociación y de reunión de los ferroviarios. En varios países. Recapitulación. Afirmaciones de principio. Las ocho horas en los ferrocarriles. Organización del trabajo para el personal de máquinas, trenes, servicios administrativos (oficinas), estaciones, reparación y conservación de la vía y talleres.

Los automóviles y otros medios de transporte. Su estado en varios países. Recapitulación. Consecuencias para los ferroviarios.

La electrificación de los ferrocarriles y sus consecuencias para los trabajadores del carril. Extensión de las redes electrificadas y proyectos de electrificación. Su influencia en las condiciones de trabajo del personal. Conclusiones.

Perfeccionamiento del material móvil y aparatos de señales. Garantías para guardafrenos. Calificación de coches y furgones. Repetición de señales. Aparatos de frenos. Enganche automático.

Las organizaciones internacionales de las Administraciones de los ferrocarriles. Organizaciones internacionales ocupándose de cuestiones ferroviarias. Conclusión.

La resistencia pasiva como medio de lucha de los ferroviarios. Experiencias hechas de la aplicación de la resistencia pasiva. Reseña general de causas y resultado de huelgas en diversos países.»

La extensión de este índice de materias que se habrán tratado en este Congreso es por sí sola suficiente a dar una idea aproximada de su gran importancia.

Las organizaciones afiliadas, que ya las conocían, han enviado los informes y

datos correspondientes, y la Secretaría de la I. T. F., después de hacer constar que no todas las han remitido, ha una lista de las naciones que lo han hecho, que nos parece conveniente dar a conocer. Son las siguientes:

Alemania, Argentina, Austria, Bélgica, Bengala (India inglesa), Bulgaria, Canadá, Dinamarca, España, Francia, Gran Bretaña, Holanda, Indias neerlandesas, Italia, Letonia, Luxemburgo, Noruega, Palestina, Polonia, Suecia, Checoslovaquia, Grecia, Hungría y Yugoslavia.

Esto sólo hasta el 30 de abril. Seguramente otros países los habrán remitido posteriormente... Pero nos parece que no nos equivocáramos al suponer que un ligero examen de los informes siempre sería interesante, y nos hemos quedado en el índice.

Anibal SANGHEZ

TRINOS

Balnearios

En verano cada cual va buscando un manantial para remojarse un poco, menos quien no tiene un real, ni para fingirlo arte, que no va a ninguna parte. Así el marqués del Melón, que hace mal la digestión y es esclavo de la moda, con su lull y su lili piensa marcharse a Vichy a tomar whisky con soda. El ricacho de alusión, que ayer se quitó el zañón y hoy se pone la chistera para andar por el pasillo, va a tomar aguas a Trillo. Y es que le tira la era. El doctísimo Canosa, que diluyó en tanta prosa la idiosincrasia del grillo y el carácter del cangrejo, se quedará en Marmolejo. Ya se quedó en marmolejo. Cierta princesa curial, que nunca meligasta un real, y presta al treinta por ciento y al moroso maritima, se marcha a La Porqueriza. Y allí estará en su elemento. La Luz, la Pura y la Fido, que cada cual por su estilo, son tres chicas que hay que ver, se van a veranear a los Baños de El Molár. Que se parece al molar. Un punto de mala suerte, que en San Sebastián divierte su vida de truco llena, va a bañarse en la laguna de las aguas de Fortuna. Dios se la depara buena. Y un socio que no se baña, porque nunca se le apaña la económica combina, toma dosis no pequeñas de linfa de Valdepeñas en la tasca de la esquina.

Jorge MOYA

La legislación social en los pueblos

BOADILLA DE RISOECO. 3.—La publicación del real decreto sobre el descanso dominical vuelve a resucitar en este pueblo los vivisimos deseos de que la legislación se cumpla. Lo que aquí ocurre es vergonzoso. No se respeta ninguna ley. Se trabaja los domingos y los días laborables sin que la jornada tenga límite. En el verano no hay horas para el descanso. Se trabajan casi las veinticuatro horas del día, sin que nadie trate de poner coto a estos abusos, siendo lo más lamentable el que los trabajadores acepten resignados todas las disposiciones del patrono o del amo, sin que hagan nada por terminar con una situación con la cual nos consta que no están conformes.

Por no cumplirse lo legislado, ni siquiera se cumple la ley de Accidentes del trabajo. ¿Debe continuar esta situación? ¿Pueden los trabajadores estar así sometidos a los caprichos de los pequeños y grandes caciques de este pueblo?

Es verdad que los obreros tienen en ella una gran responsabilidad. Este año se presenta una gran cosecha de cereales que ha de dar mucho trabajo. Pues bien; los trabajadores, que debían fortalecer su organización para reclamar mejores condiciones en salarios, jornada y trato personal, no se ocupan de nada. Ni siquiera acuden al Centro Obrero para cambiar impresiones sobre el particular. Y los dueños de la tierra y los patronos no conceden nada, aunque esté legislado, sin que una organización obrera fuerte lo reclame. A organizarse, pues, trabajadores de Boadilla.—Pego.

Los dos peligros

Agudizase el problema planteado por las potencias civilizadoras en Shanghai con el anuncio de la intervención armada del Japon en el conflicto producido por el llamamiento angustioso de los obreros chinos a sus hermanos de clase pidiendo el trato que todo ser humano tiene derecho, máxime cuando se ve obligado a depender de un salario.

Es preciso de una vez que la clase obrera organizada del mundo entero muestre su solidaridad con la protesta energética de los esclavizados por el imperialismo colonial, desmascarándolo a los políticos del orden que buscan un pretexto para someter a los pueblos de color, concediendo los rumbosos títulos internacionales a ciudades que son dominio absoluto y tiránico de Empresas que trasladan a parajes remotos los bagajes de negros arrinconados hace años en los desvanes del capitalismo.

Se quiere ocultar los verdaderos motivos de esas luchas a la opinión, pero es conocido de todo el que le preocupa el movimiento internacional que son las batallas de retirada del capitalismo mundial, que busca las últimas trincheras desde las cuales, al dar la impresión de fortaleza, descubre su extenuación a los ojos de los directores del movimiento obrero internacional.

Es la lucha de la civilización que pretende encauzar por derroteros distintos lo que hasta ahora sólo fué la pasión y el privilegio; es el problema nacionalista que surge potente al terminar la guerra, planteando al mundo la expulsión total de las concesiones extranjeras y el ansia de registrar sus destinos sin tutela ni vasallaje; es, en fin, el ansia que surge con la desmembración de la Rusia zarista y el grito de libertad de Polonia, esclavizada durante siglos; no puede alegarse en modo alguno compromisos internacionales, porque por encima de ellos está la voluntad de los pueblos.

Amenaza el capitalismo con los dos peligros internacionales: el viejo y el nuevo, el ayer remoto y el hoy real (el peligro amarillo) y el «peligro comunista», vanas palabras realistas de realidad como extensas de lejanías en los países sojuzgados. El peligro amarillo? No parte de China, de esos obreros explotados, de esos niños que aprenden a odiar antes que a pronunciar la palabra de amor; los líderes del movimiento oriental no pensaron en la invasión de Europa, sólo creyeron que había llegado el instante de pedir su independencia. ¿Causas? La explotación. Los hombres que vinieron al viejo continente a estudiar leyes no podían concebir, como era justo, que hubiera una legislación social en el mundo y que ellos, en su país, estuvieran sometidos al látigo y al cuchillo. «Pais pobre e inculto, capitalistas poderosos», dirían, y entonces surgió lo inevitable: la lucha por su independencia, examinando sus propagandas a pedir igualdad ante la legislación y democratización de las costumbres. Ese no puede ser el peligro amarillo; dicho azote no puede ser concebido más que por el imperio nipón, que a toda costa quiere aumentar la extensión territorial, concertando Tratados secretos y movilizandofuerzas en grandes maniobras alrededor de la presa; ese es el peligro que hay que combatir: al imperio absoluto, no a los que pretenden ser países democráticos.

¿El comunismo? No despenha más que un átomo del movimiento, porque pretenden sacar astilla de evoluciones del pueblo, que no escucha más que al hombre que le habla del odiado explotador, pero que

su capacidad no le permite más que continuar las doctrinas de sus líderes, que estudiaron en las Universidades europeas el amplio sentido de la democracia; pero las cancellerías, los que conociendo el movimiento nacionalista que se extiende por todas las colonias ponen de manifiesto que van a combatir al comunismo, sólo van a cubrir con este pretexto utópico (en esos pueblos) las múltiples tropelías que el capitalismo comete entre razas distintas: la realidad no puede discutirse; para combatir el comunismo en la India, Egipto, etc., Inglaterra armó hombres y no era el peligro bolchevista lo que preocupaba al imperio, era el desmembramiento de su poderío, porque las colonias querían ser libres, basándose en las teorías sustentadas por los teóricos del Estado, cuando llevaron a sus hombres a combatir al imperio germano.

¿Qué pruebas puede haber de que las Repúblicas nuevas, a las que se combatió porque querían ser comunistas, hoy lo sean? China está constituida en dos Repúblicas: la del Norte y la del Sur. ¿Cuál de las dos implantó en su territorio el régimen del Soviet? Ninguna. Sólo quisieron destruir el imperio manchú e instaurar un régimen más humano; después surgió el pretexto de continuar el período trágico de dominio, vistiendo de comunista a todo el que se subleva y paseando por los rotativos ese pobre diablo, que sólo sabe decir: «No quiero ser esclavo.»

Desechados los dos peligros, sólo queda por definir que el capitalismo ve desaparecer rápidamente el régimen del salario, que las guerras coloniales deben ser objeto de repulsa de la masa consciente de los países europeos y americanos; sólo se busca el medio de abaratar la mano de obra, explotando a compañeros nuestros de otras razas, y cuando éstos protestan disfrazar de máscara a todo el mundo y decir al país «es la ruina de color disfrazada de comunista».

Cándido PEDROSA

Subvención al paro forzoso

En los Presupuestos del Estado que acaban de publicarse aparece consignada la cantidad de 50.000 pesetas para distribuir las «subvenciones a las entidades cuyos estatutos dispongan en favor de sus socios el pago de indemnizaciones de paro forzoso, con sujeción a lo prevenido en el real decreto de 27 de abril de 1923».

Aun siendo la cantidad tan exigua, como no responde a las necesidades que impone el auxilio a los millones de obreros que carecen de trabajo en España ni está en relación con las sumas crecidísimas que a esta finalidad dedican Gobiernos y Parlamentos de otros países, las Sociedades Obreras que tienen establecido el socorro al paro deben reclamar la participación que les corresponde de la cantidad consignada, cuidando de que el reparto se haga equitativamente para que no se imponga el capricho personal de nadie, como ha sucedido en el Ayuntamiento al excluir a las Sociedades obreras que funcionan por el sistema de base múltiple del reparto de la subvención al socorro de paro por enfermedad o accidente del trabajo.

No por la cantidad, verdaderamente insignificante, sino por el principio de justicia social a que responde, debe cuidarse del reparto equitativo de esta subvención, reclamando además que el Estado dedique a estos problemas la máxima atención y los recursos proporcionados a las exigencias de la realidad.

La acción obrera

GRUPO SINDICAL DE OBREROS EN PIEDRA Y MARMOL
Junta extraordinaria.

El Grupo Sindical Socialista de Obreros en Piedra y Marmol celebrará junta general extraordinaria el próximo lunes, día 6, a las siete y media de la tarde, en la Casa del Pueblo, para tratar, entre otros asuntos que expondrá el Comité, de la actual crisis de trabajo.

Dada la gran importancia de los asuntos que han de tratarse, y muy especialmente el relacionado con la crisis de

trabajo, se recomienda la puntualidad y asistencia.

La reunión se celebrará en la secretaría número 20.—El Comité.

«LA DULCE ALIANZA»

La Sociedad de Obreros Galleteros, Chocolateros, Bomboneros, Carameleros y Similares «La Dulce Alianza» celebrará junta general el próximo lunes, día 6, a las seis y media de la tarde, en el salón pequeño de la Casa del Pueblo, para tratar el siguiente orden del día:

Nombramiento de presidente de Mesa de discusión, lectura y aprobación del acta anterior, lista de socios, gestiones de la Directiva, nombramiento de la Revisora de cuentas del segundo trimestre y preguntas y proposiciones de los asociados.

«LA DIRECTIVA PONE EN CONOCIMIENTO DE TODOS LOS SOCIOS QUE TIENE EL FIRME PROPÓSITO DE HACER EFECTIVAS LAS MULTAS EN ESTA JUNTA A TODO EL QUE NO ASISTA A ELA.»

Por esta razón, recomienda a todos que no faltén, pues de este modo se evitarán rozamientos molestos entre los mismos compañeros de la colectividad.

Dado lo extenso del orden del día, se recomienda también la puntualidad.

«SALUD Y CULTURA»

Esta Sociedad se reunirá mañana, domingo, día 5, a las ocho de la mañana, en la plaza de España, para verificar una excursión a la Fuente de las Dañas.

REUNIONES PARA EL LUNES

En el salón pequeño: A las seis y media de la tarde, «La Dulce Alianza».

EL EXTRARRADIO

Ya tenemos plano

La revista «Auxiliar de Ingeniería y Arquitectura» publica en su último número el plano del Extrarradio, confeccionado por el personal del Instituto Geográfico. Como se ve, nuestro Concejo, a pesar de lo que se gasta en tecnicismo y de haber gastado ya unos cuantos miles de duros en proyectos del Extrarradio, cuando ha querido tener un plano completo ha tenido que acudir a ese organismo técnico de fuera del Concejo.

El plano de que se trata tiene 2.000 hectáreas; está en escala de 1 : 2.000, con curvas de nivel de metro en metro; consta de 26 hojas de 50 por 70 centímetros.

En dicho plano, que creemos se exhibirá en el Patio de Cristales de nuestro Municipio, están perfectamente trazadas las calles, con sus niveles correspondientes, las casas, los árboles y hasta las zonas que resultan ineficaces.

Como se ve, ya tenemos plano. Ahora veremos cuándo se hace la obra.

Por EL SOCIALISTA

Suma anterior	131.545,15
MADRID.—P. Néñez, 2; A. Sánchez, 1; A. Trashorras, 1; E. Villafraña, 0,60; R. Jiménez, 5; A. Ovejero, 2; F. Sánchez, 2; R. Jiménez, 1; H. Thiele, 1; C. Villanés, 1; A. Ruiz de Alcalá, 10; A. Lumbrales, 0,50; A. Fidal, 0,30; T. Castilla, 0,25; R. Dorado, 2; R. González, 0,75; Sociedad «El Trabajo» (julio y extraordinario), 650; Federación Local de la Edificación (julio), 100.	780,40
TUDELA DE DUERO.—M. Rodríguez	8
SAJAMANCA.—Peruero «El Pueblo»	10
LA FOZ.—G. Gutiérrez, 1; M. Díaz, 1	2
Total	132.345,55

UN «VIVO»

ORIHUELA. 3.—Enterado de que por esta región levantina anda un «vivo» que se hace pasar por nuestro compañero Andrés Martínez, alegando que es alparcatario y la crisis por que atraviesa dicho rario no le ha hecho abandonar su residencia, advertimos a las colectividades obreras que no se dejen sorprender en su buena voluntad por el tal, ya que el compañero Martínez es de oficio ebanista y no ha salido de la localidad, y el día que lo hallo lo hará con documentos que justifican su personalidad.

El tal, ha tirado ya en Vall de Uxó y Castellón; así es que alerta con él.—Armenegol.

HOSPEDAJE

Los representantes obreros lo encontrarán en la Casa de viajeros de la Riva, calle del Prado, números 19 y 18, segundo izquierda. Madrid.

La Junta Consultiva de Navegación

Se ha celebrado la reunión extraordinaria del Pleno de la Junta Consultiva de Navegación.

Dos fueron las sesiones celebradas, los días 2 y 3 de julio.

En la primera, verificada el día 2, se abre discusión sobre el primer punto del orden del día, que es la creación de una Sociedad española de registro, construcción y clasificación de los buques de la Marina mercante y de los pesqueros.

Se acordó la totalidad del proyecto.

Este nuevo organismo se constituye a base de dar mayor garantía a las industrias navales españolas y a los comerciantes en general, puesto que tendrán representación en él la clase constructora, navieros, comerciantes y obreros navales.

Este nuevo centro radicará en Madrid, bajo la inspección de la Dirección general de Navegación.

En la segunda sesión, celebrada ayer, se pone a discusión el segundo punto del día, relativo a la creación de las Bolsas de Trabajo en los principales puertos de España.

Después de hacerse varias aclaraciones de algunos patronos, el compañero Díaz, representante de la Sociedad malagueña «La Nave», interviene, haciendo una proposición para que estas Bolsas sean establecidas obligatoriamente en todas las industrias pesqueras.

Después de otras intervenciones, se acuerda por unanimidad la creación de las Bolsas de Trabajo, dependiendo también de la Dirección de Navegación.

El tercero y último punto del orden del día sobre el proyecto de reglamento de maquinistas de la Marina mercante y motoristas, es objeto de amplio debate.

El compañero Huernaga, que representa a la Sociedad «El Progreso», de Isla Cristina, interviene, impugnando el primer artículo del proyecto, referente a la transformación del nombre de los fogoneros habilitados que tienen que llevar en lo sucesivo, acordándose que se llamen fogoneros habilitados a maquinistas.

También interviene el compañero Díaz, proponiendo que les sea aumentado a dichos maquinistas en diez caballos nominales más de fuerza, extendiéndose en consideraciones sobre lo que es en la actualidad la industria pesquera y la necesidad en que se encuentran los maquinistas para que les sea aumentada esa fuerza.

Es desechada esta proposición.

La intervención de los maquinistas navales para impugnar lo propuesto por los compañeros Huernaga y Díaz fué un lamentable espectáculo.

Se acordó por unanimidad el recorrido de límites para este personal de maquinistas.

Un maquinista habilitado hará un recorrido de veinticuatro horas y dos saldrán en recorrido indefinido.

Una pregunta de Díaz al director general, presidente, sobre la exposición de la Sociedad de Patronos de cabotaje «La Nueva Alborada» es contestada por el jefe de la Sección de Navegación, quien dice no se puede discutir por encontrarse en trámites legales en la Comandancia de Marina de Cádiz; se acordó que cuando sea remitido de dicho Centro dará su dictamen la Comisión permanente de la Dirección general.

Y se levantó la sesión.

Asociación de Maestros del partido de San Lorenzo de El Escorial

Convocatoria.

En cumplimiento de lo dispuesto por el reglamento por que se rige esta Asociación, se convoca a junta general ordinaria para el día 12 del corriente, a las diez y media de la mañana, en la escuela nacional de Collado Villalba (barrio de la estación), para discutir el siguiente orden del día:

- 1.ª Lectura del acta de la anterior.
- 2.ª Gestiones y proposiciones de la Junta directiva.
- 3.ª Lectura y aprobación de cuentas.
- 4.ª Circular de la Nacional sobre derechos pasivos.
- 5.ª Preguntas y proposiciones.
- 6.ª Elección de cargos.

Se encarece la asistencia de los asociados por tratarse de asuntos de gran interés para la clase.

Torrelovelones, 3 de julio de 1925.—El secretario, S. Gómez Bonilla.—El presidente, Rafael Martínez.



OBRAS INTERESANTES

El problema de la tierra y la libertad de testar

Por nuestro compañero J. Sánchez-Rivera, doctor en Derecho, abogado del Ilustre Colegio de Madrid y académico-profesor de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación.

Desde el día 1.º de marzo se vende este trabajo, de palpitante actualidad, leído por su autor en la Academia de Jurisprudencia, al precio de dos pesetas. Los pedidos a su autor, en Piedrahíta (Ávila) y en la Administración de EL SOCIALISTA.

Todos los trabajadores y los interesados en este problema importantísimo deben leer esta obra.

Se reparten

100.000 libros gratis

que tratan de los célebres medicamentos alemanes del Cura HEUMANN

El libro «HEUMANN» es de 288 páginas con más de 100 grabados y trata del origen, síntomas y curación de las enfermedades del Estómago, Nervios, Herpes, Eczemas, Puntos, Ulcera varicosa, Bronquitis, Enfisemas, Vejiga y riñones, Diarrea, Sarna, Anemia, Debilidad, Arterio-esclerosis, Hidropesía, Tis, Asma, Raquitismo, Higado, Bilia, Gota, Reuma, y otros muchos padecimientos.

200 certificados de médicos y 150.000 testimonios de curaciones obtenidas dan fe de la extraordinaria fuerza curativa de estos célebres medicamentos. El Sr. Cura Ludwig Heumann era un hombre en quien se unía la ciencia con la caridad. Tras largos años de estudios científicos consiguió componer sus famosos específicos, elaborados hoy día por los grandes Laboratorios de L. Heumann y Cia. de Nuremberg (Alemania).

Todos los medicamentos Heumann están registrados legalmente en la Inspección General de Sanidad, Madrid.

Depósito en CURA: Farmacia de Sta. Elena, Habana—10 de Octubre, 280. Depósito en PORTUGAL: Farmacia J. A. Carlos, Lisboa—Ruz da Escola Pública, 18-9. Sucursales: Italia, Suiza, U. S. A., Holanda, Suecia

CALZADOS LA IMPERIAL

LOS MEJORES DE ESPAÑA

Inmenso surtido en artículos para Primavera y Verano.—No deje usted de visitarnos y pida nuestro Catálogo ilustrado

Puerta del Sol, 8.—Puerta del Sol, 13.—Plaza del Progreso.—Glorieta de Bilbao.—Príncipe, 35 (esquina a Prado)—Avenida de Pi y Margall, 4 (Gran Vía)

Estos libros no deben faltar en ninguna casa, por ser de gran utilidad para enfermos y sanos; especialmente para los que habitan pequeñas poblaciones sin médico ni farmacia

Único depósito en España: Farmacia Torres-Acero, Madrid—Tratador, 14, Apartado 10008

El libro «HEUMANN» se entrega gratuitamente en la Farmacia TORRES-ACERO, MADRID—Tratador, 14, mediante el bono del anuncio. Igualmente gratis se envía a provincias. Remítase el bono como impresos, franqueados con 2 cts., o mejor en carta cerrada, franqueada con 25 cts., al APARTADO 10008 MADRID. Si se desea el envío del libro como impresos certificados para garantizar la llegada, remítase un sello de 30 cts., importe del certificado.

BONO

A la Farmacia TORRES-ACERO, Madrid Apartado 10008 SS

Remítame gratuitamente y sin compromiso alguno un Libro HEUMANN

Nombre y apellido:

Profesión:

Calle y número:

Población:

Provincia:

(Escribase con toda claridad)

¡Niños, adultos, ancianos!

Grabad en vuestra imaginación que el Purgante YER es el mejor de los conocidos hasta el día y el único que todos los días tomar como una golosina. El Purgante YER es de un sabor delicioso obra sin violencia, no irrita el intestino, y es, a la par, el más seguro e inofensivo de los purgantes.

Solo cuesta CUARENTA centimos.

De venta, en todas las farmacias y droguerías.

Patria y Socialismo

En la jira de fraternidad socialista celebrada el domingo, 7 del pasado, por las Agrupaciones de Elda, Sax, Petrel y Monóvar el compañero Alted, presidente de la Agrupación de Elda, dió lectura a las cuartillas siguientes, que insertamos.

Camaradas: En torno de un sentimentalismo exuberante de ideas, y buscando recreo a nuestra vista cansada y solaz a nuestro espíritu maltrecho por la fatiga diaria del taller y de la obra, nos congregamos hoy aquí un puñado de hombres. Qué sencillez es esto, ¿verdad? Sí. Al parecer, es un hecho sin trascendencia, un acontecimiento trivial, sin importancia. Pero sólo al parecer.

Busquemos el motivo que aquí nos reúne, zhendemos en el propósito que aquí nos trae, y hemos de observar, si nuestras fibras no carecen de sensibilidad, que esta simple y breve concentración de hombres encierra en sí un hecho importantísimo, de alta trascendencia, de sublime idealidad. Somos los hijos del trabajo, de alma inquieta y espíritu generoso; bravos legionarios de la causa justa de una Humanidad doliente, sedienta de justicia y ansiosa de libertad; héroes anónimos en la lucha empeñada por la abolición de las castas; defensores exaltados de la razón y del bien; esforzados paladines de la fraternidad y del mutuo respeto entre los hombres.

Y hemos aquí, rodeados de sol y de follaje, en contacto con la Naturaleza, respirando a pulmón libre, gozando de la libertad que allá en la ciudad, impunemente, otros hombres nos usurpan.

¡Qué hermoso espectáculo! ¡Qué espléndido panorama! Aire, sol, luz, mucha luz. La Naturaleza es prodiga. El aire, que es patrimonio de todos; el sol, que es patrimonio de todos también; la tierra... ¡Oh, la tierra! Ya asema a nuestra mente el eterno problema. La tierra, sublime creación de la Naturaleza, como el sol y como el aire, no es patrimonio de todos. ¿Nos pertenece? ¡Vana quimera! La ley escrita nos niega el derecho de posesión. Pero por encima de esa ley que escribieron los hombres, hay otra ley, que nadie se ha atrevido a plasmar en los Códigos de justicia. Es la ley natural, que dice a los desposeídos: «Vuestra es la tierra, como vuestro es el aire y el sol. Para vosotros fue creada. ¡Tomadla! Tomadla y tratadla con cariño, con solicitud. Ella es vuestra, y os pagará con espléndida prodigalidad el esfuerzo que por ella hagáis. ¡Pero no convirtáis sus productos en objeto de lucro mercadería!»

Hemos aquí deleitándonos con la difana luz del sol que alumbra el hermoso paisaje que sirve de recreo a nuestra vista y de solaz a nuestro espíritu. Hemos aquí respirando libremente el aire puro que impulsa nuestros sentidos y alimenta nuestros cuerpos. Tenemos derecho a ello. Nos pertenece. Pero la tierra que pisamos... ¡no es nuestra! No es de los trabajadores, que la hacen producir con su esfuerzo. ¡Tendría razón Proudhon al afirmar que «la propiedad es un robo»?

No diverguemos más. Reconozcamos que el motivo que aquí nos reúne esta tarde no es de meditación. El alma, para meditar, busca refugio: la soledad. Así lo hacía el poeta Meabe, nuestro santo laico.

Sentimos la emoción del momento. Un puñado de camaradas nos hemos dado cita aquí para cambiar nuestros saludos, para confraternizar, para hacer una retunda afirmación de nuestra inquebrantable fe en el Socialismo. ¡Qué bello es todo esto! Aquí, junto al césped, aspirando el aroma del tomillo y bebiendo en la fragancia de las flores silvestres, nos hallamos transportados con divina placidez a un mundo mejor.

Arte, Amor, Ciencia, Trabajo... Romantico es el ser quiere; pero romantico más que eso, puro romantismo, para que mayor placer! Aportamonos económicos que caracterizan nuestras luchas. Olvidemos por un momento de las cosas materiales de nuestro ideal. Vivamos un instante el aspecto espiritual de nuestro credo. ¡Y qué! ¿Véis como nos sugestionan los hemistiquios de Horacio y los poemas del divino Espronceda? ¿Observáis qué dichos somos ante los lienzos de Rubens y los tapices de Goya? ¿Sentís la sensación espiritual que experimentamos al hallarnos frente a frente con los monumentos arquitectónicos que la fantasía de Pericles levantara en la histórica Grecia? ¿No notáis las emociones del corazón a medida que adelantamos en las páginas de «La divina comedia», que escribiera Dante, el mago de la literatura? ¿No repercuten en vuestros sentimientos las notas candentes y armónicas, llenas de sublime melodía y profunda inspiración, al escuchar la «Novena Sinfonía», que compusiera Beethoven, el sordo inmortal, como Oda a la libertad? Sí, compañeros queridos, Ederson, con su magnifico aparato recogiendo las vibraciones del espacio, recrea nuestros sentidos. Marconi, con su maravilloso invento transportando las palabras al través de las distancias infinitas, embelena nuestro espíritu. Y admiramos el vuelo rauda y majestuoso del aeroplano que surca los aires y el submarino audaz que sondea el abismo de los mares. Y nos recreamos con éxtasis escuchando la voz sonora de un Gaxtarr y saboreamos con

deleite las atrovidas escenas creadas por la imaginación calenturienta de un Shakespeare.

Arte, Belleza, Amor, Ciencia, Literatura; esto es Socialismo. Somos socialistas porque sentimos las emociones del Arte, porque sentimos inefables deseos de amar, porque admiramos la belleza. ¿Quién de nosotros, camaradas, no tiene alma de artista? ¿Quién no se embriaga de placer ante las cosas bellas? ¿Quién no siente bullir en su pecho vehementes deseos de amor? El Socialismo es todo eso; pero, además de eso, es sentimentalismo, es humanismo. Por sentimiento pugnamos por elevar el nivel moral de las masas productoras. Por humanidad mantenemos enhiesta la bandera de las reivindicaciones humanas.

Desearnos para todos una vida feliz, un mundo ejemplar, donde los hombres sean libres, laboriosos, honrados... Honrados, sobre todo. Nada de egoísmos, nada de jerarquías, nada de privilegios. En el orden social, todos iguales. La perfidia y las malas artes, que caigan con estrépito en el vacío. Sólo la jerarquía del saber, la aristocracia del intelecto, ha de ser reconocida. ¡Estudiemos, amigos! Que la diosa Minerva, agradecida, selle nuestras ansias de sapiencia con el timbre de gloria del triunfo de nuestras ideas redentoras. Que Temis augusta, satisfecha de nuestro comportamiento, rompa la espada de Marte y diga a los hijos de Atila: «¡No más guerras! Retiraos, menguados. Romped vuestras lanzas y entregadlas a los bravos hijos del trabajo para que fundan con su acero el buril del escultor y el yunque del forjador. ¡Atros, tiranos! Ceded el camino a esa inmensa legión de soldadores para que implanten sobre la Tierra el reinado de la Paz y de la Justicia social.»

¡El mundo, para el Socialismo!

Francisco ALTED

Notas de Mallorca

PALMA DE MALLORCA, 2.—Ha llegado a esta ciudad la «Musique Royal des Guides», de Bruselas. Fueron al muelle a recibirlos la Comisión organizadora de las ferias y fiestas, nutrida representación del Ayuntamiento, representación de la Asociación de la Prensa, el cónsul belga y numeroso público.

El recibimiento que Palma entera ha dispensado a la banda belga ha sido cariñoso y entusiasta.

Componen dicha Banda 78 músicos, dirigidos por monsieur Arturo Prevost, que viene acompañado de su señora.

Viene con ellos monsieur Gule, jefe de servicios del palacio real belga. También acompañan a dicha Banda los periodistas monsieur Arthur de Rudder, redactor del importante diario de Bruselas «Le Soir»; monsieur Marcel Poot, redactor de la «Revue Musicale Belge»; monsieur André Breuteil y el mayor honorario Paul André.

Todos llegaron encantados del viaje, haciendo grandes elogios de la costa de Mallorca que admiraron desde a bordo.

La citada Banda ha venido contratada para dar algunos conciertos durante las presentes ferias y fiestas, habiendo resultado un exitazo lo que se dió anoche en el teatro Principal.

Mañana, viernes, es esperada también la Banda municipal de Barcelona.

El lunes 29 del pasado quedó constituida en la villa de Puigpuent la Sociedad de Oficios Varios, titulada «La Justicia», compuesta en su mayoría de obreros campesinos. A dicha acto de constitución asistió el compañero Lorenzo Bisbal, que fué invitado por los organizadores a dar una conferencia, la cual versó sobre el tema «Necesidad y ventajas de la asociación obrera», que fué escuchada con gran atención y agrado por los asistentes al acto, muchos de los cuales se inscribieron en las listas de socios.

Es la primera Sociedad de resistencia que en la citada villa se ha formado, lo cual demuestra que las ansias de reivindicación proletaria van penetrando incluso en aquellos pueblos que, como el de Puigpuent, están enclavados en el monte y algo lejos del ambiente de lucha de la ciudad.

Se hallan en huelga los cargadores y descargadores del muelle, a consecuencia de no haberles querido dar dos pesetas de aumento que en momento de gran necesidad del trabajo habían adquirido la semana anterior. Una vez pasada aquella necesidad y salidos los patronos del apuro, han vuelto a rebajarles el jornal a 8 pesetas.

El gobernador ha intentado arreglar el asunto, habiendo fracasado debido a la intransigencia y testarudez patronal. Los obreros han hecho este movimiento sin estar asociados, pues abandonaron el Sindicato que tenían y ahora lo echan de menos. Sus reuniones las tienen en la Casa del Pueblo, y se hacen trabajos para reorganizar la antigua «Maritima Terrestre», que un tiempo representó a todos los trabajadores del muelle, imponiendo gran respeto a navieros y empresarios del trabajo de carga y descarga.—L. B.

Miguel R. Seisedos

Poemas escogidos. 20 céntimos. ¡Miserere! 30 —

Pedidos a esta Administración, acompañado a su importe 40 céntimos para certificado y franqueo.

En el ministerio del Trabajo

Conferencia del señor Artiñano.

El catedrático de la Escuela Central de Ingenieros Industriales don Pedro M. de Artiñano desarrolló ayer tarde su anunciada conferencia en el predicho ministerio, la cual versó sobre el tema «Las industrias españolas y España en la Exposición internacional de Artes e Industrias decorativas modernas, de París».

Presidió el acto e hizo la presentación del orador el general Marvá. Juicio su peroración el señor Artiñano diciendo que la concurrencia de España a la Exposición de París era motivada por dos causas: la política y la industrial-comercial.

Agregó que percatado debidamente el Estado español de lo interesante del certamen, se decidió a nombrar una Comisión para que organizara la representación de nuestro país; pero esta Comisión se halló ante grandes obstáculos, entre ellos y de los más principales la apatía de los industriales, poco interesados en hacer remesas, por entender muy mal entendido, que ningún beneficio obtendrían acudiendo a la Exposición. «Orillado parte de lo dicho, se ha podido organizar—agregó el disertante—una concurrencia de España que, aun teniendo en cuenta la precipitación con que se ha realizado, mantiene dignamente el decoro de nuestra nación y en muchas cosas ha constituido un éxito.»

Después se refirió a las demás naciones concurrentes, haciendo dos observaciones: que la industria moderna que ha obtenido alguna resonancia se basa en la tradición, y que han fracasado los más altos prestigios.

«Así, por ejemplo—añadió—, la instalación de Sévres es de una inusitada vulgaridad; así como las más renombradas fábricas de vidrio de Inglaterra presentan ejemplares imitando los vasos verdes granadinos de fines del siglo XVIII y principio del XIX.»

La novedad de Bacarrá, según el conferenciante, consiste en que presenta piezas de gran espesor; pero ofrece la misma tacha que Sévres.

También se refirió a la sección española, y dijo que lo que más ha llamado la atención de lo expuesto por nuestro país han sido los muebles ordinarios de estilo andaluz, la cerámica y los carteles.

Destacó el orador la particularidad de que en la mentada Exposición se ha acentuado más el divorcio que existe entre los industriales y los artistas.

Terminó el conferenciante pidiendo que el Estado se preocupe más de estos problemas, y lo mismo que se ha preocupado de la concurrencia, de vender lo antes y lo mejor posible sus productos, para demostrar a los industriales que hay mercados y que es perentorio trabajar cuanto más mejor para intensificar la exportación.

A la terminación oyó el conocido catedrático señor Artiñano bastantes aplausos.

El hundimiento de la marquesina del Retiro

El contratista ha sido condenado.

Los magistrados que constituyen la Sección cuarta han dictado sentencia condenatoria contra el contratista de las obras del teatro de verano en el Retiro por el hundimiento de la marquesina, que mató a una niña e hirió a otras dos.

La condena consiste en diez meses de prisión correccional e indemnización de 5.000 pesetas a la familia de la niña muerta y 180, 165 y 100 pesetas a las familias de las niñas que resultaron heridas.

El arquitecto ha sido absuelto. Nosotros no queremos que nadie crea que pretendemos ensañarnos con quienes se hallan sometidos a la acción de la justicia; pero creemos sinceramente que esos hechos que por impericia o por avaricia causan daño no pueden ni deben quedar impunes.

El abogado del contratista ha recurrido contra la sentencia.

El Supremo de Guerra y Marina

Vistas para la próxima semana.

El martes de la semana próxima se verá la causa contra el sargento indígena Mahotar-Ben-El-Hach y otro, por supuesta traición. Ponente, señor Gómez Barbé.

Miércoles.—Causa contra el legionario Antonio Fernández Linares, por desertión. Ponente, señor Buhigas.

BAR EL BUEN RECUERDO

JORGE JUAN, 3. Se recomienda el exquisito café de este Bar.

En el Ayuntamiento de Madrid

Se ha firmado la escritura de adquisición del Hospicio.

A las doce menos cinco minutos han podido reunirse unos treinta concejales para celebrar Pleno.

Se pone a discusión el proyecto de reglamento de mercados, y el señor Rodríguez presenta una enmienda, en la que pide que en la Plaza de la Cebada haya mercado por la tarde.

El señor Crespo combate la enmienda diciendo que el mercado por la tarde perjudica al pueblo de Madrid y que sólo beneficiaría a un puñado de paisanos del señor Rodríguez que son introductores de tomates y a unas cuantas tabernas de los alrededores del Mercado.

Puesta a votación nominal la «luminosa» enmienda del señor Rodríguez, es desechada.

Los tomates paisanos del delegado de Mercados han sido vendidos.

El reglamento es aprobado. Se pone a discusión un dictamen de revisión de precios de obras de saneamiento del subsuelo del primer semestre del año 1924, importante 744.834,78 pesetas. De éstas tiene que pagar el Estado 334.824,78.

El señor Gorachana dice que en el expediente de la Cámara de Comercio, según una carta de la Casa de cementos «León», se venden éstos a ocho pesetas menos que los precios que constan en dicho informe.

Defiende el dictamen el señor González Serrano, a quien le parece muy bien el informe de la Cámara comercial.

El dictamen es aprobado, con el voto en contra de varios señores concejales.

Se discuten otras liquidaciones de precios de la contrata de construcción de aceros, importante 14.661,31 pesetas con cargo al presupuesto del Interior y 14.986,61 al del Ensanche.

Romero Pequeño impugna el dictamen por entender que la contrata ha dejado transcurrir el plazo legal para reclamar dichas liquidaciones.

El señor González Serrano defiende el dictamen. Estos dos «ilustres» letrados discuten ampliamente el punto de vista de derecho, sin llegar a un acuerdo.

Se desecha el dictamen.

Se discuten las bases para proveer una plaza de inspector de música en los colegios municipales.

El señor González Serrano combate el dictamen, por entender que las bases del concurso están hechas a medida de un solo señor. Dice que esa plaza debe darse a algunos señores maestros.

Se acuerda que sea concurso libre, y se establece un debate sobre si se modifican o no las bases.

Nuestro amigo Arteaga defiende las bases, por entender que reúnen las condiciones necesarias para elegir a un buen profesor para que enseñe a los niños pedagogía musical y canto.

Después de hablar casi todos los ediles, el asunto queda sobre la mesa hasta que pueda intervenir en la discusión el alcalde, que está ausente firmando la escritura de los solares del Hospicio.

El señor Martín Bayo dice que el dictamen queda detenido sobre la mesa.

Se trata de recurrir contra una «orden» de Gobernación estimatoria de un recurso promovido por don Pedro Jáuregui contra una multa impuesta por falta de alumbrado supletorio en la casa número 58 de la calle de San Bernardo.

Puesto el dictamen a votación, resulta que no hay concejales suficientes, y se tiene que repetir la votación en otra sesión.

Por haberse demostrado que no hay número suficiente de concejales para celebrar sesión, el alcalde declara ésta suspendida. Y hasta otro día, que ocurrirá igual.

EL PROBLEMA DEL PAN

Sin duda, los partos sietemesisinos son normales; los seres que nacen en el séptimo mes de gestación pueden llegar a tener pleno desarrollo físico, moral e intelectual; pero no hay duda que requieren unos cuidados más esmerados para lograrse. Esto ocurrirá, sin duda, al acuerdo que ayer solemnemente adoptó nuestro Concejo para resolver el problema del pan.

Siete meses justos, según dijo el señor Bofarull, tardó la Comisión especial para elaborar el proyecto, y, al fin, para poder salir del paso, para poder llegar al salón de sesiones y pronunciar unos cuantos discursos, tuvo que improvisar el propio señor Bofarull esa solución que la firmaron, más que por convencimiento, por cortesía, sus compañeros de Comisión. ¡Y qué propone esa Comisión? Que los patronos se concentren y transformen la industria en un plazo máximo de seis meses, y que si no lo hacen se proceda a la municipalización subrogada.

Sobre esto se habló ayer cerca de tres horas en nuestro Concejo para aprobar al final sólo la primera parte de la propuesta, siendo retrada la segunda por su propio autor, que, según expresión de uno

de los firmantes, se llevaba al Concejo como simple amenaza para coaccionar a los tahoneros.

El acuerdo no resuelve nada. Lo hemos dicho nosotros al ser nombrada la Comisión: será una Comisión más, ineficaz para la solución del problema, y, desgraciadamente, así ha sido. Los concejales, huyendo de lo que ellos consideran malo o catastrófico, han ido a parar a lo más malo de todo: que es a que la situación continúe como hasta aquí.

Una vez más se ha reconocido que sobran despachos de pan y tahonas; que muchas de éstas debían ser clausuradas inmediatamente por carecer en absoluto de condiciones de salubridad e higiene; pero... así continuará.

Fueron combatidas rudamente tanto la municipalización parcial propuesta por el señor Galarza como la total, que en representación de los tahoneros propuso nuestro camarada Bofarull Henche en un brillante informe. ¿Por qué? Por miedo a la imperfección de la Administración pública; la segunda, porque establecía una desleal competencia con la industria privada, la primera.

No se han dado otras razones, y éstas son bien débiles, por cierto. Jamás hemos podido comprender por qué quien es un celoso administrador del interés privado no ha de serlo también del interés público. Tampoco comprendemos por qué lo que generalmente constituye un negocio en manos de los particulares no ha de serlo administrado colectivamente en interés de la sociedad.

La libertad de industria, que es lo que los concejales reunidos consideran mejor, ha fracasado. Veinte años de experiencia dolorosa sin hacer nada por organizar con arreglo a las modernas concepciones industriales la fabricación, lo proclaman, decía el señor Bofarull.

Como puede verse, se han perdido siete meses; van a perderse ahora otros seis para procurar que la industria por sí misma se modifique, y luego vuelta a reunirse para ver lo que mejor conviene hacer con arreglo al Estatuto.

Y en tejer y destejer gasta el tiempo nuestro Concejo.

Federación Sindical Internacional

Tercer Anuario de la Federación Sindical Internacional, 1925.—Consta de 550 páginas, editado por la Federación Sindical Internacional, en Amsterdam.—Precio: 17 pesetas.

Con la mayor satisfacción damos a conocer al público la publicación del nuevo Anuario de la F. S. I., una obra que en verdad puede ser considerada el manual más completo del movimiento sindical internacional contemporáneo.

A fines del año 1923, la F. S. I. contaba con 23 Federaciones Sindicales afiliadas, las cuales comprendían 635 organizaciones, con un efectivo global de 15.321.692 miembros. La repartición sería el sector en conocido por un total de 14.687.145; esta repartición revela que 12.507.426 (o sea el 85,2 por 100) miembros pertenecen al sexo masculino y 2.179.719 (el 14,8 por 100) al sexo femenino.

Un cuadro bien detallado de las diversas orientaciones entre las cuales se reparten el movimiento sindical muestra que el número total de elementos organizados en los Sindicatos se elevaba a 36.439.320 a fines de 1923, de los cuales 16.490.121 participaban del punto de vista de la F. S. I., mientras que 5.245.889 (principalmente en Rusia) estaban afiliados al movimiento sindical comunista, 2.534.583 a los cristianos y 404.700 a los socialistas. Los 11.970.027 restantes se atañen a una posición neutra.

Según una estadística concerniente al porcentaje de sindicados en relación con el número de la población, resulta que en Austria hay 17 sindicados por cada 100 habitantes; en Prusia viene Alemania (15,3 por 100), Inglaterra (13,3 por 100), Australia (12 por 100), Checoslovaquia (11,1 por 100) y Bélgica (9,9 por 100). Entre los países en que todavía está muy poco desarrollado el movimiento sindical se cuentan: Argentina, Finlandia, Bulgaria, Portugal, Yugoslavia, Perú, Rumanía, África del Sur, Brasil, los Países Bajos, India, Indias neerlandesas, Egipto y China.

En estos diversos países, la población organizada sindicalmente no llega al 1,5 por 100 de los habitantes.

Entre todas las materias que contiene esta obra citaremos, en primer lugar, los cuadros estadísticos con los miembros, direcciones y efectivos de las 835 organizaciones afiliadas a la F. S. I.; además contiene cuadros que indican las direcciones y efectivos de las organizaciones que forman parte de las Secretarías Profesionales Internacionales, un estado de las instituciones de educación obrera existentes, los de las organizaciones afiliadas a la Internacional Obrera Socialista, a la Alianza Cooperativa Internacional y a la Internacional de la Juventud Socialista.

Conviene prestar especial atención al hecho de que el Anuario contiene por primera vez informes circunstanciados sobre la situación del movimiento sindical en los diversos países, debidos a la pluma de los dirigentes mismos de estos movimientos.

Esta publicación prestará servicios inapreciables, no sólo como repertorio de direcciones, sino también como anuario estadístico, a todos aquellos que están englobados en el movimiento sindical o que se interesen en su actividad. De venta en EL SOCIALISTA, Carranza, 20, Madrid.

TORRENT Y COMPAÑIA

Especialidad en impresiones de todas clases para Madrid y provincias. Valgano Dios, 6, imprenta.

Sociedad herodiana

Al compañero Feliciano Martín.

La sociedad burguesa propaga por todos los medios la conveniencia del aumento de población. Se estimula a los obreros para que engendren muchos hijos. (Los ricos procuran tener cada vez menos.) Ser muy proflico considerase—hipócritamente, por supuesto—una gran virtud. La religión ordena multiplicarse ilimitadamente. Algunos organismos oficiales instituyen premios en metálico para las familias que cuenten con más vástagos. El Estado trata de impedir la difusión de los medios preventivos de la fecundación, y echa sobre los propagandistas neomalthusianos el peso de sus bárbaras leyes.

Si la sociedad estuviese organizada de modo que todos los individuos encontraran en ella las suficientes garantías de conservación y de satisfacción completa de sus necesidades materiales, intelectuales y morales; si los niños viniesen a un mundo en que no existieran injusticias, dolores y miserias sociales; si de antemano se procurara proteger a las nuevas generaciones y se tratara de preservarlas de posibles y probables daños, y se tuviera todo dispuesto para instruirlos y educarlos como es debido, podría perdonarse a la sociedad sus excitaciones a la fecundación sin límites.

Pero hoy, no. Hoy no tiene disculpa. Aunque necesitara muchos miembros para su engrandecimiento moral, intelectual y material, no tendría derecho a pedirlos. La sociedad burguesa no tiene, no puede tener derecho a tal cosa. Menos aun puede tener ningún derecho sobre el niño. Lo que tiene es deberes para con la infancia. Y no los cumple. El que sí tiene derechos sobre la sociedad es el niño. ¿Y qué hace la sociedad? Pues vulnerar esos derechos. Es una sociedad criminal, infanticida, herodiana.

La sociedad tiene desamparada a la infancia; deja a los niños abandonados a azar. El niño es una víctima de la sociedad capitalista, mil veces injusta. La sociedad no protege al pobre infante; es su verdugo. Es un monstruo que pide niños para devorarlos. Por falta de asistencia médica oportuna; por escasez de alimentos; por morir hacinados en pocilgas inmundas, sin cuidados, sin sol, sin aire, sin alegría, crecen raquíticos y millares, y a millares mueren diariamente. ¿Y quién, sino la sociedad, es responsable de esas ruinas fisiológicas y de esas muertes prematuras?

Pero a la sociedad, que ocasiona esas y otras víctimas, nada le importa que las haya. No tiene entrañas. Lo que quiere es que se procure con abundancia. ¿Que los niños mueren a millares? Bueno; también son muchos los que se salvan. ¿Que pasan hambre, frío, penalidades sin cuento? ¡Bah! Así se prueba su capacidad de resistencia. Y por otra parte, ¿es acaso el infante un parásito y no un valle de lágrimas? ¡Procedad, pues! Dios hizo a la mujer para parir. Y si los niños perecen a montones, ¡qué le vamos a hacer! ¡Angelitos al cielo...!—José Chueca.

Ante la disminución de salario

Aguerdos de los mineros ingleses.

LONDRES, 3.—Los obreros mineros han celebrado una reunión para tomar acuerdos sobre el anuncio de que serían rebajados los jornales y aumentadas las horas de jornada.

En medio del mayor entusiasmo se acordó rechazar las proposiciones patronales; que no se acepte ningún salario que no esté en proporción con el coste de la vida; rechazar en absoluto toda proposición que tienda a aumentar la jornada actual de trabajo, y no establecer negociación ninguna con los patronos.—Roberts.

CUENTOS LINERA

Unico para premios y regalos a los niños.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Catecismo humano social (0,10), Ramiro (2,00), El abuelo (2,00), Los dos caminos (2,00), El maestro (2,00).

Co venta en las librerías. (Precio: con Lucas, número 5, plaza 11.)

Enviando a esta Administración el importe, más 35 céntimos para el certificado, remitiremos cuantos pedidos se nos hagan.

Enfermedades secretas, anécdotas recientes, crónicas, anécdotas, impotencia, neurastenia, vicio urinario, pífil, sordera, artismo, reuma, almoranas, estreñimiento, insomnio, vello, catarras, vada y resaca (por sí solo) con los reconocidos específicos Zehzetas, muy económicos. Farmacia D. Rey, Infantes, 7, Madrid. Pedidos catálogos específicos Zehzetas, gratuito.

RHUM NEGRITA. Producto natural de la caña de azúcar, sano y aromático. Puro, mezclado con agua, en el té, café, leche y en todas las infusiones de yerbas aromáticas, no tiene rival. BARDINET

HOTEL NACIONAL MADRID. 300 habitaciones todo confort desde 7,50 pesetas. Pensión completa desde 20 pesetas. Bar-Café-Brasserie-Pastelería-Panadería. propiedad del Hotel

DIRIGACIONES RAPIDA. CURACION CON TRATAMIENTO ROEN. VENTA CENTROS DE ESPECIFICOS.

EUREKA!! Sección económica y saldos de calzado. Carrera de San Jerónimo, 46 y Plaza de las Cortes, 8. En esta sucursal encontrarán las clases populares un surtido de calzado por nadie igualado en calidad y precios.

EL GAITERO. SIDRA CHAMPAGNE de Villavieja (Asturias). 100 con las imitaciones!

UNDERWOOD. Fabricación norteamericana. Últimos modelos reformados. LA MAS ACREDITADA. La más suave...La más rápida...Diversidad de tipos. Escritura visible. Vencedora en todos los concursos. Enseñanza de mecanografía. Compañía Mecanográfica GUILLERMO TRÜPGER, S. A. ALCALÁ, NÚMERO 39.—Teléfono 40-79 M.

Año XL.—Número 5.120.

Noticias del día

Encarcelamiento de un Lario.
Ha sido reducido a prisión y será juzgado en caso de guerra como autor del supuesto delito de insultos a la fuerza armada un hijo de los marqueses de Larios.

Habrà Museo de Goya.
Desde la semana próxima quedará convertida la iglesia de San Antonio de la Florida en museo de Goya. El culto de esta parroquia se ha trasladado a la iglesia del Buen Suceso en tanto que se construye un nuevo templo.

Una conferencia.
El próximo lunes 6, a las diez de la noche, y en el Círculo de la Unión Mercantil, pronunciará una conferencia el abogado don Enrique Moret y del Arroyo, que versará sobre "Las Sociedades de responsabilidad limitada en la legislación española".

Concierto en el Retiro.
Programa del que dará la Banda municipal, mañana, domingo, a las seis de la tarde:

«El Liberal», pasodoble, Pérez Zúñiga.
Obertura de "Mignon", Thomas.—Scherzo de "El sueño de una noche de verano", Mendelssohn.—Pantomima de "Las golondrinas", Usandizaga.—"La Zarzuela" (selección), Chapí.—Capricho español, Rimsky-Korsakoff. a) Alborada-Variaciones-Alborada. b) Escena y canto gitano. c) Fandango asturiano.

La mañana en Palacio.
Hoy fué a despachar a Palacio el general Primo de Rivera. No dijo nada a los informadores.

La independencia de Norte-América.
La colonia norteamericana de Madrid ha celebrado hoy, con una comida en el restaurante del Hipódromo, el aniversario de la independencia de Norte-América.

Esta madrugada salió de Madrid en automóvil para San Sebastián el embajador de los Estados Unidos, mister Moore, para presidir la fiesta que en la capital donostiarra celebrará la colonia norteamericana de dicha ciudad.

Notas deportivas

Asamblea de la Federación Nacional.
En las sesiones ayer celebradas se trataron varios asuntos que fueron resueltos favorablemente.

Se concedió la medalla del Mérito deportivo a los señores Olave, Rosich y Colina y al guardameta nacional Ricardo Zamora.

Se trató que todos los campos de juego sean de hierba.

Se concedió una corbata honorífica para la bandera del Valencia F. C., por su buen comportamiento en el partido internacional contra Italia.

Se fijaron las fechas para los partidos de cuarto de final, semifinales y final del campeonato de España de fútbol.

He aquí las fechas acordadas:
Primera vuelta.—28 febrero: Valencia-Cataluña, Murcia-Andalucía, Guipúzcoa-Cantabria y Galicia-Castilla-León.

7 marzo: Aragón-Valencia, Centro-Murcia, Vizcaya-Guipúzcoa y Asturias-Galicia.
14 marzo: Cataluña-Aragón, Andalucía-Centro, Cantabria-Vizcaya y Castilla-León-Asturias.

Segunda vuelta.—21 marzo: Cataluña-Valencia, Andalucía-Murcia, Cantabria-Guipúzcoa, Castilla-León-Galicia.
28 marzo: Valencia-Aragón, Murcia-Centro, Guipúzcoa-Vizcaya y Galicia-Asturias.

4 abril: Aragón-Cataluña, Centro-Andalucía, Vizcaya-Cantabria y Asturias-Castilla-León.

Los campeones contra los campeones juegan en la primera vuelta en el campo de la región enumerada en primer término, y los segundos clasificados contra los segundos, en el terreno inverso.

En la segunda vuelta se invierten los términos.
Los desempates se celebrarán del 7 al 11 de abril, en campo de la región neutral del grupo correspondiente, en la fecha en que determinen los adversarios, y de no estar de acuerdo, el domingo, día 11 de abril.

Cuartos de final.—Primera Vuelta: Día 18 de abril: Vencedor de Centro-Andalucía-Murcia contra el de Cataluña-Valencia-Aragón y vencedor de Galicia-Asturias-Castilla-León contra el de Cantabria-Vizcaya-Guipúzcoa.
Segunda vuelta: Día 25 de abril: Vencedor de Cataluña-Valencia-Aragón contra Centro-Andalucía-Murcia, y vencedor de Cantabria-Vizcaya-Guipúzcoa con el de Galicia-Asturias-Castilla-León.
El triunfador del grupo mencionado primeramente vencerá al campeón de la región, y al contrario en el otro «match» de la primera vuelta.
En la segunda vuelta se alternan los términos.
Los desempates se celebrarán del 28 de abril al 2 de mayo en el campo que designen, de común acuerdo, los Clubs contendientes, y en caso de no haber acuerdo, en el campo que corresponda del cuadro de terrenos de desempate, y el domingo, 2 de mayo.
Semifinales.—Día 9 de mayo: Los cuatro equipos vencedores en los cuartos de final se sortearán, jugando cada dos de ellos un solo partido en el campo que ellos elijan. Si no hay acuerdo, en el campo correspondiente del cuadro de desempate.
Final.—El 16 de mayo, en Valencia, entre los vencedores de los dos anteriores grupos.

Si Valencia quedara finalista, se jugará en Zaragoza.

En vista de que no ha aceptado el cargo de seleccionador el señor Berraondo, hoy se reúne la asamblea para nombrar uno.

ATLETISMO
Campeonato de Castilla.
Mañana, domingo, día 5, continuarán en el campo de la Sociedad Gimnástica Española, a las ocho y media, las pruebas correspondientes al campeonato de Castilla. El orden de pruebas será el siguiente:
1.500 metros lisos.
Lanzamiento del peso.
Eliminatorias de 200 metros.
Salto de altura.
Lanzamiento de la barra castellana.
Final de 200 metros.
Las pruebas restantes del campeonato se anunciarán oportunamente.

La Conferencia hispanofrancesa

Hoy no se celebró reunión.
Esta tarde, a primera hora, se le preguntó al general Gómez Jordana las causas a que había obedecido la suspensión de la reunión plenaria de la Comisión hispanofrancesa de Marruecos, anunciada para esta mañana, y contestó que era porque no estaban terminados algunos trabajos de los que tenía que examinar el Pleno.

A nuevas preguntas de los periodistas respecto a la fecha en que se celebraría dicha reunión, respondió que cuando estuviesen terminados los referidos trabajos.

También se le preguntó si se habían reunido los técnicos, y dijo que no lo sabía, aunque suponía que no.

«Estas cosas—añadió—son muy complejas y hay que tener paciencia.

Asteriscos

Cabezas y precios
Hemos estado dando vueltas a la noticia, y a la cabeza, «Autoriza el moderno derecho, es decir, el derecho del siglo XX, a autorizar a poner precio a la cabeza de los malvados».

Nos urge una respuesta categórica. Lo ocurrido en Grecia no puede tomarse como clave. El ministro del Interior ha puesto precio a la cabeza de Fred Yuytan, famoso bandolero, según palabras del ministro: poníamos insurrecto, para evitar suspicacias y rectificaciones. El mérito de Yuytan no es otro que el de ser un sembrador de terror en la isla de Samos: por él únicamente el ministro del Interior se decide a poner precio a su cabeza.

Teníamos una vaga noticia de que tales procedimientos habían sido usados, pero merecíamos la noticia esa vaguedad nebulosa se desvanecía y dejaba una claridad meridiana, y el derecho moderno no parece oponerse a que tengamos un arancel con diversos renglones y muy variadas valoraciones, y siendo así no vemos obstáculo ninguno en establecer el nuestro particular.

Para no errar en los cálculos y valorar en diez lo que bien pagado puede valer dos, hay necesidad de compulsar escrupulosamente los merecimientos de cada una de las cabezas con títulos para ser cotizadas. Hemos revisado notas, comprobado papeles, historias viejas, libros, documentos. Nuestro trabajo ha sido impropio, y de resultados completamente negativos. A la vista de nuestros apuntes arribamos a la conclusión dolorosa de que un buen saldo de cabezas españolas tendría su mercado adecuado en las Vitillas por el mes de septiembre, uno de cuyos días se dedica a celebrar la festividad de la Melonera (virgen).

Nos autoriza un poco dar a la publicidad el fruto de nuestra investigación. Hemos agrupado en el renglón primero, con el denominador común de cucurbitáceas, las cabezas de los personajes más notorios: viejos dignatarios de la nación, poetas de emoción vieja y cascos líricos, dramaturgos de entraña miserable, novelistas y conquistadores de fama. Para que nadie pueda rechazar la mercancía, la hemos puesto un precio popular y verborreo: «Todo a 0,65». El patriotismo que nos canta en el pecho nos dicta que hay que liquidar el pasado y el presente.

No faltarán interesados que traten por tan modesto estipendio de rescatar sus cabezas. Como ello puede ser un peligro, aclararemos que en tal caso el precio es convencional. Son muchas las investigaciones que hemos realizado para encontrar la cabeza de ciertos empujados señores, para que ellos—los primeros en ignorar dónde la tenían—se fueran de nuestro trabajo por 0,65. ¡Las vueltas, idas y venidas que nos ha costado descubrir la cabeza pensante de Romanos, por ejemplo! Cualquiera nos iba a decir a nosotros hace unos años que habíamos de encontrarla tripartita en la de Brocas, Argente y Pedrotripita en la de Brocas, Argente y Pedro. No ha sido ésta la búsqueda peor. Las ha habido más terribles. Ahora que no podemos decirlo... porque nos llevaría mucho espacio.

Postal bilbaína

BILBAO, 3.—El compañero Joaquín López Abadía, notable doctor en cirugía y enfermedades de la vista, ha aceptado una invitación del Comité de la Juventud Socialista para que explique una conferencia.

El acto se verificará el domingo día 12 del corriente, por la mañana, en el monte Archanda.

Oportunamente diremos el tema y la hora.

«El juez don Pedro Navarro ha dictado un auto en el que se desechan las proposiciones de afianzamiento del déficit del Crédito de la Unión Minera y convocando a junta de acreedores para el día 21 del próximo mes de septiembre.

«LA VII CONFERENCIA INTERNACIONAL DEL TRABAJO» Conferencia de Largo Caballero

En el teatro de la Casa del Pueblo, y ante numerosa concurrencia, disertó anoche nuestro querido camarada Francisco Largo Caballero sobre «La VII Conferencia Internacional del Trabajo».

Se sentaron a la mesa presidencial con el conferenciante los compañeros Carrillo y Andrés Gana, en representación de la Agrupación Socialista y de la Junta Administrativa de la Casa, respectivamente, como entidades organizadoras del acto.

Wenceslao Carrillo pronunció breves palabras, encareciendo la gran importancia que tienen para la clase trabajadora universal estas Conferencias internacionales, y, seguidamente, concedió la palabra a Largo Caballero.

Empezó el conferenciante diciendo que estuvo dudando si aplazar la conferencia por causas de carácter íntimo (Largo Caballero tiene a dos hijas suyas enfermas), y que por razón de su estado de ánimo solicitaba benevolencia del público si notaba deficiencias.

Para algunos que se dicen espíritus escogidos—dijo Caballero—las reuniones de la índole de ésta que ahora celebramos, carecen de importancia. Para ellos, las reuniones debían tener una mayor tensión revolucionaria. Pero yo afirmo que con estas reuniones se va haciendo labor de organización que, si aun no se impone por su propia fuerza, se va abriendo camino en todas las partes del mundo.

«Así podemos afirmar que se ha hecho la organización madrileña y aun podemos añadir que la española.

Toda labor, por pequeña que sea, tiene su importancia. Lo que vamos a tratar hoy tiene relación íntima con algo que todavía se dice: que los organismos oficiales en que la clase obrera interviene no tienen importancia, y que están en pugna con las ideas de la clase trabajadora.

Traigo un dato que se relaciona con esto, y sobre el que dijo algo Fernando de los Ríos en su último discurso. (Discurso que yo os recomiendo que guardéis—dijo Caballero—en un paréntesis—y que releáis en momentos de decaimiento, pues su lectura os fortalecerá y en él podréis apreciar el valor que tiene esta actuación.)

«Ese dato se refiere a la Fiesta del Primero de Mayo, y demuestra que la legislación del trabajo no fué una cosa caprichosa. Fué obra del Congreso Socialista celebrado en París en 1889, que no está de más que recordemos de vez en cuando, porque en él se ve que toda la legislación social arranca del acuerdo de aquel Congreso.

El conferenciante leyó las conclusiones del referido Congreso, entre las que figuran la limitación de la jornada a ocho horas, trabajo de los menores, abolición del trabajo de noche, ídem del trabajo de la mujer en determinadas industrias, descansos semanales, supresión del trabajo a destajo y subasta, etc., etc.

Aquel Congreso declaró que todas sus peticiones serían objeto de Tratados y Convenios internacionales.

«Es decir, que eso que dicen que es obra de los burgueses obedeció al acuerdo del Congreso de París de 1889, que declaró que las peticiones habían de ser acuerdos de carácter internacional.

Por tanto, todo lo que tenga relación con las Conferencias Internacionales del Trabajo, Juntas locales de Reformas Sociales y otros organismos análogos, son obra o consecuencia de aquellas peticiones, y el acuerdo de aquel Congreso tiene hoy repercusión en todos esos organismos.

«Aludió nuevamente al discurso de Fernando de los Ríos para afirmar que los Consejos de fábrica y otras aspiraciones de la clase obrera no se podrían conseguir sin organización.

Spongamos que no existiesen esos organismos y que la clase obrera se viese obligada a recurrir a las huelgas para alcanzar esas mejoras, ¿se hubieran conseguido?

Y más que el valor material de estas Conferencias Internacionales hemos de apreciar el valor moral, pues hay que ver lo que significa que discutan más de cuarenta países con representaciones gubernamental, patronal y obrera, y que se contrasten las condiciones políticas y sociales de todos esos países.

En una palabra: en esas Conferencias se adquiere experiencia por todos y se van evitando muchas luchas cruentas.

«Que estos organismos tienen importancia lo demuestran hechos como el de Italia, donde nuestros hermanos los obreros de la Confederación General del Trabajo Italiana son perseguidos, y sus perseguidores reclaman representación en la Conferencia.

Largo Caballero describió el ambiente de la Conferencia; de lucha por un lado, y por otro de fraternidad.

Muchas de las escenas presenciadas, en las que se pone de manifiesto el entusiasmo y la voluntad de los obreros de distintos países, serían para nosotros como un tónico si de él necesitáramos para seguir luchando.

Audió al nuevo organismo llamado Tribunal Supremo de la Hacienda pública, que concede representación a los obreros, y dijo que, en cuanto se publicó la circular de la Unión General de Trabajadores invitando a los obreros a votar delegados, los del Sindicato libre dijeron también que había que luchar. Nosotros hemos presentado unos centenares de credenciales; ellos, 34. Estos son los que quieren suplirnos.

Largo Caballero dedicó también un párrafo a las tituladas organizaciones católicas, negando que sean organizaciones obreras, puesto que son mixtas de obreros y patronos. Por esta razón, dijo, nosotros no las representamos que solicitemos a las organizaciones obreras, puesto que son mixtas de obreros y patronos. Por esta razón, dijo, nosotros no las representamos que solicitemos a las organizaciones obreras, puesto que son mixtas de obreros y patronos.

«En cuanto a los del Sindicato libre, también pueden tener representación. También se quejan de que nosotros tengamos representación en el Consejo de Estado y ellos no. Si hubiesen ido a este organismo, ¿habrían adoptado la actitud que nosotros hemos adoptado? ¿Cómo iban a acompañar el hecho de ir a Ginebra por el Gobierno y luego defender aquí lo que nosotros hemos defendido?

«El conferenciante, para demostrar el valor que tiene el hecho de que los obreros tengan representación en estos organismos oficiales, explicó cómo funcionaban, y dijo que en su última actuación en el Consejo de Estado la mayoría de los consejeros votaron en contra suya, pero no discutieron la teoría sustentada por él.

Otro detalle de la Conferencia de Ginebra es que, además de la representación del Gobierno español, recibimos la noticia de que iba el subsecretario del Trabajo. Nosotros nos preguntamos a qué podría ir. A decir que aquí se cumplen perfectamente todos los acuerdos internacionales de legislación del trabajo no podía ser, pues nosotros le hubiésemos salido al paso. Si iba a ofrecer en lo internacional había de ir con cuidado, pues en ese aspecto, si no hay un prestigio de seriedad se sonríen los delegados de los ofrecimientos.

«Ofreció ratificar el Convenio de la jornada de ocho horas. Las ratificaciones obligan por diez años. Prometió también ampliar la edad de los niños para entrar al trabajo a catorce años, la misma que la edad escolar, y también ofreció ampliar la reeducación profesional.

«El conferenciante hizo un gran elogio del Instituto de Reeducación Profesional y puso de relieve las grandes ventajas que tiene para los obreros y para la producción la orientación profesional.

«Esto que ha ofrecido allí el subsecretario del Trabajo conviene que se haga; pero no nos fiamos de la promesa.

«Para justificar esta desconfianza, Largo Caballero recordó que no sólo no se ha cumplido lo del paro, sino que se ha quitado la subvención, y en cuanto al subsidio de maternidad aun no se ha legislado.

«Por esto digo—añadió—lo que tantas veces hemos dicho: que hay que atender a la organización. Esta y la actuación en esos organismos pueden ir paralelas, pues la organización y la legislación social son cosas que se complementan.

«A nosotros exclusivamente corresponde crear una organización inteligente, y de este modo podremos luchar con eficacia y con inteligencia hasta lograr que se imponga nuestro ideal, no sólo en beneficio nuestro, pues nosotros queremos que se emancipe la clase obrera, y con ella, toda la Humanidad.

«El querido camarada Largo Caballero fué ovacionado largamente al final de su documentada e interesante conferencia y muy aplaudido en varios párrafos de la misma.

Carrillo anunció que hoy se celebraba la conferencia organizada por el Grupo Sindical Metalúrgico y que el jueves próximo dará otro nuestro querido camarada Andrés Sabotit sobre la Cooperativa Gráfica Socialista.

A la salida, las compañeras de la Agrupación Femenina hicieron una colecta para EL SOCIALISTA que produjo 30,50 pesetas.

El chófer que está mejor pagado

Se nos denuncia que en el ministerio de Trabajo, Comercio e Industria existe un empleado que tiene contratado el servicio del automóvil oficial, que no se atiene para nada a lo preceptuado cuando se le adjudicó dicho servicio.

Este chófer «oficial» cobra por el servicio la bonita suma de mil trescientas pesetas mensuales, sin que el recorrido pueda pasar de mil kilómetros, pagándole por lo que sobrepasa de esta cantidad a razón de una peseta veinticinco céntimos por kilómetro.

Notas de América

Candidatos a la Presidencia de la República.
RIO JANEIRO, 4.—Un periódico de San Paulo afirma que a pesar de haberse que hasta septiembre no se tratará de las candidaturas a la presidencia de la República, elementos afectos al Palacio de Catete aseguran que el futuro presidente saldrá de San Paulo.

«Añade el periódico que si fuera de dicho Estado se hace sería campaña contra la candidatura del señor Washington Luís, tal vez no ocurriría lo mismo con la del señor Altino Arantes, con el cual se presentaría como vicepresidente el actual ministro de Agricultura, señor Miguel Calmon.

Dice el aludido diario que la fórmula Altiño-Calmon ha merecido la aprobación de muchos gobernadores y presidentes de Estados.

También los amigos del ministro Francisco Sa han recomendado dicha candidatura a los políticos de los Estados del Norte.—Agencia Americana.

Se piden obreros para el cultivo del algodón.
BUENOS AIRES, 4.—Los agricultores del Chaco piden el ministro de Agricultura se interese por el inmediato envío de obreros a aquella zona, con el fin de dedicarlos al cultivo del algodón.—Agencia Americana.

Pensión a un pedagogo.
GUATEMALA, 4.—El Congreso ha votado una pensión para el pedagogo don Luis Castellanos, que ha dedicado su patrimonio y la mayor parte de su vida a la instrucción popular.—Agencia Americana.

Noticias telegráficas de última hora

Una nota oficiosa.
BARCELONA, 4.—El gobernador civil ha facilitado esta tarde a los periodistas la siguiente nota oficiosa:

«He recibido una denuncia firmada, según la cual se estaba preparando por elementos extremistas de determinada significación exóticas palabras empleadas para designar a muñecos expuestos en escaparates. Se les ocurre esta maniobra, que no merece más que la vejación y el desprecio, no tomando en consideración tal género de imbecilidades.

El verano de Weyler.
El lunes próximo, en el expreso de Madrid, llegará el general Weyler.

«Se trasladará a su finca, enclavada en San Quintán de Mediona, donde estará varios días.

Por tomar el tren en marcha.
En la estación de Badalona, al intentar montar en un tren en marcha Manuel Ceuta, vecino de Lorca, de cuarenta y cinco años, cayó del estribo, siendo alcanzado por las ruedas, que le causaron tan graves lesiones, que falleció en el dispensario de dicha localidad.—Mencheta.

Del extranjero
La casa Krupp cierra talleres.
BERLIN, 4.—Comunican de Essen que la Sociedad Krupp, que hace dos meses había cerrado por insuficiencia de rendimientos de sus fábricas de construcción de máquinas (tenders y senales) anuncia que, considerando la disminución general de las ventas, la insuficiencia de precios y las peticiones de aumento de jornales, va a cerrar otras tres, una de ellas dedicada a la construcción de ferrocarriles de vía estrecha.—Radio.

Nombramiento de presidente de la Delegación portuguesa.
GINEBRA, 4.—El doctor Alfonso Costa, ex presidente del Consejo de Ministros, ha sido nombrado presidente de la Delegación portuguesa en la Liga de las Naciones, en sustitución del señor Joao Chagas, fallecido recientemente.—Radio.

Desarrollo del comercio privado en Moscú.
MOSCÚ, 4.—Sin tener en cuenta el mercado textil ni el del trigo, se ha observado títimamente cierta animación en el mercado de los drogas, en el que cierto número de sólidas casas comerciales que hacían negocios antes de la guerra existen aún en la actualidad.

«Se observa también el desarrollo del comercio privado en el mercado de los metales a consecuencia del aumento de pedidos, habitual en esta estación.

«La cuestión del crédito que el comercio privado podría obtener de las organizaciones del Estado y de los Bancos no está todavía arreglada, y los comerciantes privados se ven muy frecuentemente obligados a recurrir al concurso de Sociedades de crédito mutuo o al descuento privado.

«Las condiciones de trabajo del capital particular en el mercado del trigo y en el textil son mucho mejores, pues las grandes casas gozan en estas ramas de créditos en metálico, concedidos por los organismos oficiales.—Radio.

La exosición del escarcelo en el Ródano.
LYON, 4.—La Federación radical-socialista del Ródano ha decidido proponer para las elecciones cantonales un acuerdo con los socialistas en algunos cantones. Pero los socialistas no parecen querer aceptar la combinación y están resueltos a presentar candidatos contra los candidatos radicales.—Radio.

Los disturbios chinos afectan a la industria del algodón.
LONDRES, 4.—Los disturbios antixinianos de China han influido seriamente en la industria algodonera del condado de Lancaster. No ha sido posible efectuar ventas en subasta pública, y los negocios en general están paralizados.

«China ocupa el segundo lugar entre los principales clientes del condado de Lancaster para el algodón y no se podrá esperar un resurgimiento efectivo mientras existan las actuales dificultades en las relaciones con aquel país.—Radio.

No dejen de comprar todos los sábados RADIO-GENCIA POPULAR, revista de cultura y de divulgación.